
【西彼中学校区】
箇　　所　　名 通学路の状況・危険の内容 対　策　内　容 事業主体

「学童くらぶかめだけ」付近道路 ・多くの児童が横断歩道のない道を横断している。
・利用者が少なく、横断歩道の設置は難しい。また、直
近に横断歩道がすでに設置されている。

長崎県警察

学校前から上岳方面通学路
・カーブミラーが破損し、ミラーがない状態なので、付
け替えをお願いしたい。

・カーブミラーの付け替えを行った。 西海市

「元マリアカラス前」脇の道からの国道の
横断

・パールタウン前の横断歩道まで移動する際に、路側帯が
狭く交通量が非常に多いので難しい。

・元マリアカラス前の横断歩道設置は、同所に一番近い
パールタウン西彼入口前の押しボタン信号機から横断
した方が、より安全に横断できるため見送る。
・路肩にコンクリート張りの施工を完了している。

長崎県警察
長崎県

深江バス停付近国道２０６号線沿い

・片側のみに歩道が設置されている。歩道側に渡るための
横断歩道がない。これまでも横断歩道設置や反対側に歩
道を設置できないかと要望したが、設置は難しいという判
断だった。
・R４年度から迂回路を通学路に追加指定して対応してい
るが、保護者の中には人通りが少なく子供だけで通らせる
には不安があるという声もあがっている。

・横断歩道の設置が完了している（R6.3月）。
・横断歩道設置に合わせて歩道の切り下げを行ってい
る。また、見通しをよくして歩行者が安全に横断できるよ
うに佐世保側にコンクリート張りの施工を完了している。

長崎県警察
長崎県

別頭公民館前の県道
・登下校時に山側からスピードを出して下ってくる車が多く
危険である。横断歩道がなく、見通しも悪いため、別頭公
民館側からの横断は危険である。

・R４年の要望で、現場の交通量等調査を通学時間帯に
実施した結果、児童が容易に横断できる車両の交通量
であった。昨年と道路形状や児童数も変更がないことか
ら現状維持とする。
・Ｒ４年度にドットマークの設置を行っている。

長崎県警察
長崎県

西彼北小校区
八木原郷大石～小迎交差点までの歩道

・バス停までの歩道が草、木により狭くなっている。
・Ｒ３年度、Ｒ４年度に木の伐採を行っており、これまでよ
り改善されていると考えるが、今後も引き続きパトロール
等で状況を観察していく。除草については毎年行う。

長崎県

八木原バス停
・横断歩道の塗り直し
（横断歩道に立っていても、スピードを緩めず、ほとんど止
まってくれない。塗装が剥げている。）

・横断歩道の標示が摩耗していたことから、塗り直しを
行った（R6．3月）。

長崎県警察

西海市内通学路の要対策箇所一覧（令和６年３月末現在）



【西海中学校区】
箇　　所　　名 通学路の状況・危険の内容 対　策　内　容 事業主体

学校から水浦方面歩道
・外灯がなく、冬場は、周囲が暗く、不審者との遭遇なども
含め心配である。

・風早地区～市営丹納第２団地区間の畑と隣接する歩
道への外灯設置については、以前、LED灯の光が当
たっている部分の作物が異常生長し困っているとの苦
情を受けたことがあるため、設置は行わない。
・水浦地区側の設置は、設置間隔から考えても、九電
柱・NTT柱への設置について、まだ設置可能な箇所はあ
る。保護者及び地区の方に検討していただき、区長を通
じて防犯外灯設置要望書を市民課へ提出いただければ
検討できる。

西海市

丹納地区

・外灯がなく、早く日が暮れる時期は、周囲が暗く、不審者
との遭遇なども含め心配である。
・木場から西海中学校へ向かう方面の三叉路に、横断歩
道がない。
・木場公民館前の道路への飛び出しが心配である。

・設置の必要性を保護者及び地区の方に検討していた
だき、区長を通じて防犯外灯設置申込書を市民課へ提
出いただければ検討できる。
・交通量は少なく、見通しもよいことから設置を見送る。
・現場交差点には、一時停止規制が設けられ、交通量も
少なく、左右の見通しもよいため、設置は見送る。

西海市
長崎県警察

川内 ・高地橋のところに、横断歩道がない。
・横断歩道の設置が完了している（R6.3月）。
・横断歩道の設置に合わせて、歩道のたまり場の整備を
行っている。

長崎県警察
長崎県

天久保 ・天久保信号付近に、ガードレールがなく危険である。
・歩道が整備されており、既に歩・車道が縁石で分離さ
れているためガードレールは設置しない。

西海市

国道２０２号線沿いの面高地区の通学路

・面高方面から児童が登校する際、歩道脇のガードパイプ
が風雨により腐食し、一部に欠損が見られる。歩道横は小
さな崖になっており、児童の転落の危険性がある。現在
は、ロープやガムテープで補強している。

・ガードパイプ（転落防止柵）６ｍの取り換えを行ってい
る。

長崎県

横瀬郵便局の手前付近の通学路 ・法面のひび割れ
・今後も引き続き、点検を行い、必要に応じて補修を行
う。

長崎県

国道２０２号線、七釜グラウンド、小山石
油付近横断歩道

・横断歩道が設置されてあるが、特に中浦方面から大瀬戸
方面へ向かう車両にとっては、スピードを出しやすい構造
（下り）である。また、横断歩道がカーブの途中にあり見通
しが悪いため、歩行者を確認しづらく、危ない。「令和元年
度に減速・ドットマークを設置」してもらったが、依然スピー
ドを落とさない車もいる。

・昨年と道路形状や横断者も変更がないことから、信号
機の設置は見送る。

長崎県警察

国道２０２号線、乗越バス停付近ガード
レールの反対側車線

・自宅からバスに乗車するまでの路側帯。草で覆われてい
たり、側溝の蓋がなかったりして、路側帯がかなり狭い状
態で危険である。バス停まで車に対向して歩くので側溝に
落ちないか心配している。

・要望箇所であった約１０ｍの区間について側溝蓋の設
置を行っている。

長崎県

横瀬モータース前の四叉路
・自転車通学生の登校ルートだが、一時停止等の標識・指
示がないため脇道から安全確認をしない車両の飛び出し
があり危険。また、夏場は草が伸びて道幅が狭くなる。

・指導線やカーブミラーも設置されており、左右の安全確
認は現状でも可能であるため見送る。
・指導停止線及び外側線の引き直しを実施済み。

長崎県警察
西海市



【大崎中学校区】
箇　　所　　名 通学路の状況・危険の内容 対　策　内　容 事業主体

「真砂団地～マミーズ」の坂道

・歩道の片方は斜面で片方は崖である。斜面からは落石
の危険があり、崖側に、ガードパイプはあるが高さが低く児
童が落下する可能性がある。また、樹木が生い茂っていて
昼間でも暗い。

・既設外灯が２基あり、輝度も十分あるため、これ以上、
防犯外灯は設置できない。
・転落防止柵（H=１.１m）の設置を実施済み（R6.3月）。
・防草対策を実施済み。樹木の伐採についても、対応済
み。

西海市

造船所寮（青雲寮）付近の側溝 ・側溝に蓋がない。また、道の両側の白線が消えている。
・市道ではなく里道であるため、受益者で管理いただき
たい。地区からの申請があれば原材料費等補助制度を
利用できる旨を以前から回答済み。

西海市

大崎小入り口信号機、交差点付近
・車両交通量が増加し、右折・左折車両が多く、混雑する
場面が増加している。
・信号機のない横断歩道を横断している。

・信号機の設置は、現状の交差点形状では難しい。今
後も関係機関と児童の安全な通行方法について協議し
ていく。

長崎県警察

寺島の坂道
・坂道に歩道がなく、見通しが悪い。地元の人は安全に配
慮して運転するが、釣り客等島外の車がスピードを出すの
で、危険である。

・市が車両のスピード減速を促す立て看板を購入し、配
布することは可能（坂のカーブの位置に市が設置した防
犯外灯柱があるため設置可能）であるが、市からは部材
の提供のみとなるため、学校または保護者に設置して
いただく。

西海市

【大瀬戸中学校区】
箇　　所　　名 通学路の状況・危険の内容 対　策　内　容 事業主体

小学校へ上る坂道

・竹林があり背が高く伸びているため、坂道から登ってくる
車が見えにくい。登下校中の児童が車が来ていることを察
知することが難しく、伐採して視界を広くする必要がある。
カーブの外側の壁面が小さながけ崩れを起こし、手のひら
サイズの石が落ちてくることがあり、コンクリートのひび割
れが数年で広がっている。

・市道（瀬戸小学校線）は、通行に支障がある場合は除
草を行い、通行スペースを確保する。※市道は坂道の
途中まで
・ひび割れは、壁面の強度に直接影響はないが、ひび
割れの原因が分からないため、学校と連携して経過観
察しながら、必要に応じて原因調査を検討する。

西海市

西彼杵高校バックネット裏歩道

・緑ヶ丘地区から登校する児童が、この歩道を利用する夏
場はよいが、冬の早朝はまだ薄暗い。開けた場所であり横
断歩道から離れた場所に外灯があるが、横断歩道近くに
はないことで、周囲の景色の中の盲点となり、左折して団
地方面に進もうとする車から歩行者が見えにくく危険であ
る。不審者等からの被害も危惧されるところである。

・道路照明灯の設置を行っている。 長崎県

宇土製菓店前交差点
・赤信号を避けるためにハローワーク方面に急に左折する
車がいること、しかも左折する車から横断歩道が見えにく
い。

・現状の交差点形状では難しい。今後も関係機関と児童
の安全な通行方法について協議していく。
・R６年度中に、路面に「横断歩道注意」という文字を表
示する。

長崎県警察
長崎県

大瀬戸中～樫ノ浦方面（KNS開発の手
前）

・歩道に落石や雑草が多く、登下校中に歩きにくくなってい
る。車道を歩くと通行する車と接触しそうになる。

・落石撤去及び除草を実施済み。 西海市

大瀬戸中学校前
（クラブハウスの裏）

・フェンスから雑草がはみ出している。
・枯れ木もあり、倒れたり、枝が落ちたりしなか心配であ
る。

・防草シートを施工した（R5.10月）。 西海市

【江島小中学校区】
改善要望なし


